



La vie du village

L'école Ghislain Henniart

accueille 70 enfants pour cette année scolaire 2025-2026.

25 enfants en classe maternelle, 21 enfants dans la classe 2 qui réunit les enfants de grande section, CP et les CE1, 24 enfants dans la classe 3 qui regroupe les CE2, CM1 et CM2.

Une soixantaine d'enfants mangent à la cantine où trois agentes municipales gèrent l'accueil, le service, la surveillance et le nettoyage.

Le nombre d'enfants qui prennent leur repas à l'école étant plus important cette année, la Municipalité a décidé d'engager une quatrième personne à temps partiel, en particulier pour apporter une aide aux plus jeunes pendant leur repas et surveiller la cour. Cet emploi est non permanent, il a été créé pour faire face à un besoin lié à l'accroissement temporaire d'activité à la cantine.



L'inauguration du jardin partagé Marie-Védastine



Mairie

132 rue de l'église
59320 Erquinghem Le Sec
03.20.44.72.34
mairie@erquinghemlesec.fr

Horaires d'ouverture :

le jeudi de 16h30 à 19h
ou sur RDV

Pour toute l'actualité :

www.erquinghemlesec.fr

la page Facebook

l'application Panneapocket

L'inauguration a rassemblé le 13 septembre les élus municipaux, les jardiniers, les habitants curieux de découvrir le lieu, et les représentants des AJOnC (Amis des Jardins Ouverts et néanmoins clôturés). Jean-François Legrand, vice-président de la MEL, délégué à l'agriculture et aux espaces naturels, Valérie Conseil et Olivier Caremelle, Conseillers départementaux du Nord étaient présents. Ils ont souligné l'importance des jardins partagés, lieux de rencontres et d'échanges au sein des communes et des quartiers.

Se connecter à la nature, préserver l'environnement, récolter des légumes sans pesticides, ce sont les objectifs que poursuit avec succès l'association *Terre en Nord* depuis trois ans.

Monsieur le Maire et le Président de *Terre en Nord* ont planté un prunier (*prunus domestica*), afin de célébrer cette journée d'inauguration.

Les enfants ont inauguré les cabanes en saule qui leur sont dédiées, et ils ont ensuite pu profiter du spectacle *L'Incroyable aventure du Roi Emir* par *La Compagnie Des Clowns*.



Les Belles sorties. Le 26 septembre, le Vivat d'Armentières nous a permis de découvrir une pièce de théâtre intitulée *La Médecine du Putois*, écrite par Béatrice Courtois. La soirée a réuni une bonne quarantaine de personnes qui ont pu apprécier l'histoire authentique et touchante d'une mère et de son enfant diagnostiquée dys...

Les échanges avec les artistes à l'issue de la représentation, autour d'un verre et d'un buffet, sont à chaque fois des moments privilégiés.

La recette de la soirée est reversée à l'association APEDYS (Adultes, Parents, Enfants Dys).

Rendez-vous l'année prochaine pour de nouvelles Belles sorties, qui nous offriront un concert de *L'Atelier lyrique* de Tourcoing avec *Les Deux Pêcheurs*, opérette en un acte de Jacques Offenbach.



La fête du village, le 28 septembre, a été une belle réussite. Sous le soleil, les Erquinghemois et Erquinghemaises ont pu profiter de la musique de Triop's et du spectacle des Fous du guidon, offerts par lille3000 dans le cadre de son programme Fiesta.

Le concours de pétanque réunit chaque année des amateurs fidèles ; le foot et le basket attirent également des joueurs motivés.

L'ACSE tenait la buvette et la restauration était assurée par l'AEPGH : les lasagnes ont été très appréciées !

Pour le concours de gâteaux, il a été difficile de départager les nombreux gâteaux confectionnés par des habitants. Véronique Lemerre a remporté le concours. Les gâteaux ont ensuite été vendus pour le dessert, au profit de l'association APEDYS.





Les travaux de voirie de la rue de la Gare sont terminés. La circulation est à nouveau possible dans les deux sens entre Erquinghem et Radinghem, ainsi que rue de la Gare. **Les véhicules venant de la rue de la Gare et s'engageant sur la route d'Aubers sont désormais prioritaires.** Les automobilistes venant de Radinghem doivent respecter cette nouvelle priorité à droite. Il conviendra d'être très prudents avant de s'engager sur la route d'Aubers.

Les travaux d'enrobé, ainsi que le marquage au sol, ont été réalisés route d'Aubers et rue de la Gare, entre Erquinghem et Radinghem. Des coussins berlinois seront de nouveau installés à hauteur de la Maison du temps libre prochainement, et une résine de couleur beige sera appliquée sur le carrefour entre la rue de la Gare et la route d'Aubers dans quelques semaines.

L'axe vers Radinghem est désormais sécurisé pour les cyclistes et les piétons. Le tronçon entre Erquinghem et le rond-point Fin de la guerre est en cours d'achèvement ; la circulation est en sens unique jusqu'à la fin des travaux, dans les prochains jours.



Halloween

L'association de l'AEPGH organise une soirée spéciale, avec une grande aventure pour les enfants !

Cornebidouille a presque terminé sa potion magique ... mais ses affreux ingrédients se sont envolés ! Les petits sorcières devront les retrouver, résoudre des énigmes et faire preuve de courage pour aider Cornebidouille à finir sa potion. S'ils y parviennent, une terrible récompense les attend ! 🧛 🍷

Rendez-vous le vendredi 31 octobre à 18h devant l'école. Retour ensuite vers 19h à la Maison du Temps Libre où une restauration sera proposée sur commande : 🌭 Hot dog maison et une bonne soupe pour se réchauffer ! Les commandes sont à effectuer sur Helloasso via le lien ci-dessous ou via les bons de commande distribués dans vos boîtes aux lettres.

<https://www.helloasso.com/associations/association-de-l-ecole-publique-ghislain-henniart/evenements/halloween-2>



La participation au jeu est comprise dans le menu 😊

*Clôture des commandes : mercredi 29 octobre au soir !

Venez nombreux partager ce moment festif, en famille, entre amis, déguisés et prêts à frissonner de plaisir !! 🍁

11 novembre 2025. La cérémonie commémorative de l'Armistice du 11 novembre 1918, de la Victoire et de la Paix, et d'hommage à tous les morts pour la France se déroulera au Monument aux morts d'Erquinghem. Rendez-vous devant la mairie à 11h30.

Vous êtes tous invités à participer à ce moment de recueillement et à le partager avec les enfants, qui sont les relais de ce devoir de mémoire.

Pour clore cette cérémonie, la Municipalité vous convie à partager le verre de l'amitié dans la nouvelle salle de réception de la mairie.

Le repas des aînés aura lieu le jeudi 13 novembre, au restaurant l'AUBERG'IN à Aubers. Les Erquinghemois et Erquinghemaises de plus de 65 ans ont reçu une invitation personnelle.

Comme chaque année, ce repas commun, offert par la Municipalité, sera l'occasion de se retrouver et de passer un bon moment ensemble.

Inscription sur les listes électorales. Pour participer au vote lors des prochaines élections municipales, si vous n'êtes pas inscrit à Erquinghem le Sec, vous avez jusqu'au 6 février pour vous présenter à la mairie ou vous inscrire en ligne sur le site



<https://www.service-public.gouv.fr/particuliers/vosdroits/R16396>

Une carte électorale sera distribuée fin février, uniquement pour les nouveaux inscrits. Les élections auront lieu les dimanches 15 et 22 mars.

De belles réussites pour nos Erquinghemois

Marie Choquet a obtenu la médaille d'argent dans la discipline "Horse Ball" catégorie Club Poney Minime 2 aux championnats de France d'équitation 2025.

Cléo Mélèque a commencé les concours de sauts d'obstacle en mars avec son jeune cheval, pour être classé 4ème régional en août. Qualifié pour les championnats de France jeunes chevaux de 6 ans à Fontainebleau, il est arrivé 20ème sur 130, face à des professionnels, sachant qu'ils étaient seulement 2 mineurs dans cette épreuve.

Bravo à tous les deux !



Vous aussi, partagez nous vos belles réussites sportives !!

Les infos du Service public

France identité : dématérialisation des documents officiels pour faciliter vos démarches administratives. Après le permis de conduire et la carte d'identité, c'est maintenant le certificat d'immatriculation de votre véhicule - la carte grise - que vous pouvez intégrer dans votre application France Identité. Attention ! Pour activer votre identité numérique et importer vos documents, vous devez avoir la carte nationale d'identité au format carte bancaire. Vous pouvez demander le renouvellement gratuit de votre carte d'identité, même si elle est encore valide, en indiquant que vous souhaitez bénéficier de l'identité numérique.

Retrouvez toute la procédure sur le site

www.france-identite.gouv.fr/articles/la-carte-grise-integre-France-Identite.html



Préservez l'environnement. A compter du 1er octobre, les marques de vêtements pourront afficher sur l'étiquette un indice chiffré reflétant l'impact écologique du produit. Le calcul des points d'impact prend en compte la consommation d'eau, le mode de transport, l'émission de microfibres au lavage, la possibilité de recyclage ou de réparation. Ce dispositif permettra au consommateur de faire un comparatif environnemental entre différents vêtements qu'il est susceptible d'acheter.

Les infos de la MEL

Rappel sur le changement pour nos poubelles.

A partir du 3 novembre, le jour de collecte change :

POUBELLE MARRON

POUR LES BIODÉCHETS !



Poubelle marron	tous les vendredis matin	Biodéchets (restes de repas, épluchures ...) et les déchets du jardin (tontes, feuilles ...)
Poubelle grise	toutes les deux semaines (semaines paires) les vendredi après-midi	Ordures ménagères résiduelles non triées
Poubelle jaune	jour inchangé pour la jaune, le lundi après-midi	tous les emballages et les papiers

Pour rappel, les verres doivent être déposés dans les PAV installés rue de l'Eglise et rue de la Gare, sans bouchons ni couvercles (qui doivent être jetés dans la poubelle jaune).

Retrouvez toutes les informations sur le tri des déchets et la collecte des poubelles sur <https://lillemetropole.fr/dechets>



Décès

Madame Marguerite-Marie WALLART, le 30 août 2025

Madame Maryse SKORUS, le 23 septembre 2025

Mariage

Monsieur Marc TACCOEN et Madame Laurence GEHAN, le 13 septembre 2025

CALENDRIER

1er octobre

Vendredi 31 octobre

Mardi 11 novembre

Jeudi 13 novembre

Vendredi 5 décembre

La poubelle verte devient marron

Animation Halloween organisée par l'AEPGH à partir de 18h

Commémoration de l'armistice à 11h30

Repas des aînés

Spectacle de Saint Nicolas proposé par l'ACSE



Que faire au jardin en octobre :

Dans le potager :

- Mettez en place les protections hivernales
- Travaillez la terre entre deux cultures
- Semez les pois et les fèves, les radis d'hiver en les protégeant par un tunnel de culture ou un châssis
- Semez un engrais vert pour enrichir la terre et occuper les parcelles vides
- Plantez l'ail blanc, l'ail violet, les échalotes grises et les oignons rouges d'hiver
- Divisez et plantez les rhubarbes
- Coupez les tiges jaunies des asperges
- Abritez les légumes-racines
- Arrachez et forcez les racines de witloof
- Éclaircissez et repiquez les semis que vous avez effectués les semaines précédentes
- Récoltez les courges, carottes, navets, betteraves lorsqu'ils auront atteint leur maturité
- Faites blanchir les cardons, céleris branches, chicorées frisées, scaroles et fenouils
- N'oubliez pas d'aérer les châssis, d'ouvrir les tunnels de culture et de soulever les cloches potagères par temps doux



Dans le verger :

- Récoltez les châtaignes, noix, amandes, pommes et poires d'automne
- Plantez des fraisiers, framboisiers, casseilles et baies de mai
- Semez des arbres fruitiers afin d'obtenir des francs
- Enlevez les fruits verreux, malades ou tomber au sol
- Enrichissez la terre sous les arbres fruitiers
- Bouturez les myrtilles et framboisiers
- Taillez les groseilliers et abricotiers
- Nettoyez les framboisiers et fraisiers
- Supprimez les stolons des fraisiers



Dans le jardin d'ornement :

- Protégez les plantes frileuses laissées à l'extérieur
- Stoppez les apports d'engrais
- Forcez les amaryllis et bulbes de printemps
- Déterrez les bulbes d'été tels que les glaïeuls
- Divisez les vivaces d'été
- Arrosez régulièrement vos plantes
- Plantez les anémones de fleuriste, astilbes du Japon, chrysanthèmes, bruyères d'automne, pommiers d'amour, cyclamens ou encore les sedums
- Faites des potées ou bien des jardinières avec des bulbes de printemps, des giroflées, des pâquerettes, ou encore des pensées